www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 9 DE AGOSTO DE 2021 | Año XLVI | Número 16.092 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



revistav Un desvío en el Camino



ola de calor El trabajo a 45° en el campo, el invernadero o la obra

# La era del 'procés' da paso a una etapa de pactos

Las obras de El Prat y los Juegos de Invierno condicionan las relaciones

CRISTIAN SEGURA, Barcelona El Gobierno central y el independentismo catalán se asoman a un cambio de papeles que supone el final de la era del *procés*, basada tanto en el enfrentamiento como

#### El fuego arrasa 160.000 hectáreas en Turquía

ANDRÉS MOURENZA, Mugla Turquía sufre sus peores incendios en décadas: más de 220 fuegos registrados durante 12 días han quemado unas 160.000 hectáreas, cuatro veces más de lo habitual para estas fechas.

Las llamas han engullido bosques y prados, especialmente en el suroeste, acabando con los medios de subsistencia de miles de turcos. Además, ocho personas han muerto, atrapadas por el fuego o al intentar contenerlo. En la provincia de Mugla, el viento reavivó algunos incendios ya casi extinguidos. PÁGINA 2

#### Los talibanes toman Kunduz, la estratégica ciudad afgana

Los talibanes tomaron ayer tres capitales de provincia en Afganistán, entre ellas Kunduz, de 370.000 habitantes y situada en el estratégico paso hacia Tavikistán. Es la plaza más importante conquistada hasta ahora, en una ofensiva que ha ganado terreno después de que las fuerzas internacionales empezaran su retirada, que debe concluir el 31 PÁGINA 5 de agosto.

en un reparto de posiciones que empieza a difuminarse. Los proyectos de ampliar el aeropuerto de El Prat y de la candidatura conjunta de Cataluña y Aragón para los Juegos de Invierno abocan a un entendimiento a largo plazo (hasta 2030) y a unas nuevas alianzas. En el caso del aeropuerto, tanto Junts (antes refractario a cualquier acuerdo con el Gobierno) como ERC se han unido con los socialistas; y se están enfrentando a la CUP (desgajada así del resto del independentismo) y a En Comú Podem (aliado frecuente en las estrategias para la autodeterminación). Estos dos últimos se oponen a la ampliación de El Prat por razones ecológicas.

En cuanto a los Juegos de Invierno de 2030, las aspiraciones catalanas pasan también por un pacto. La candidatura fue planteada por Barcelona, pero el Comité Olímpico Español y el Gobierno pusieron como condición para apoyarlo que se prepare entre Cataluña y Aragón. PÁGINA 12

Un aeropuerto de unicornios

Ada Colau



Lionel Messi, durante la conferencia de prensa que ofreció ayer. / MASSIMILIANO MINOCRI

## "Me bajé el sueldo un 50%, nadie me pidió nada más"

Messi explica su salida del Barcelona: "No sé si lo hizo el club, pero yo tengo claro que hice todo lo posible para quedarme"

JUAN I. IRIGOYEN, Barcelona Lionel Messi, de 34 años, llevaba consigo un pañuelo por si se le escapaban las lágrimas. Y lo necesitó. Tras unos segundos de emoción incontenida, logró hilar unas explicaciones ante los periodistas, en la sala de prensa del Camp Nou, sobre su salida del Barcelona. Había pasado allí más de 20 años: "No sé si lo hizo el club, pero vo tengo claro que hice todo lo posible para quedarme. Estaba todo arreglado. Me bajé el sueldo

un 50%. El resto es mentira. Y, después, nadie me pidió nada más". En las primeras filas estaban sentados su esposa y sus hijos, el presidente y el entrenador y algunos de sus compañeros de ahora y de PÁGINAS 31 Y 32



P43



### El espíritu olímpico venció al virus

El deporte brilla en una cita marcada por la pandemia y el caso de Simone Biles

España se despide con 17 medallas: de los veteranos a las brillantes revelaciones

El keniano Kipchoge gana el maratón por segunda vez, igualando al mítico Bikila

Tokio da cuerda al mundo

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8